

Integral de la Sierra de la Puebla

Sábado, 22 de mayo de 2021.

Tras haberse cancelado por mal pronóstico meteorológico (que después no fue tan malo) la fecha inicialmente propuesta de 10 de abril de 2021, finalmente acometimos esta ruta el sábado 22 de mayo.

La hora y punto de encuentro fijados era a las 9:00 en el aparcamiento a la entrada de Puebla de la Sierra. El desplazamiento hasta allí se realizó en coches particulares. Tras tomar algo en el bar de la plaza, hacia las 9:15 nos poníamos en marcha. Éramos veintiuno.

La ruta principal, la "A" o "Integral del la Sierra de la Puebla", de unos 22,5 km y 1600 m de subidas acumuladas, consistía en recorrer todo el arco de dicha sierra, pasando por sus tres picos principales, la Tornera, el Porrejón y Peña de la Cabra. La ruta "B", algo más corta, de unos 18,2 km y 1300 m de subidas obviaría el tercero de esos picos. (Había una tercera opción que solo pasaría por el primer pico, pero nadie la hizo).



Llegando a la Tornera. (Al fondo, Peña de la Cabra; más lejos, Peñalara)

Ya desde el inicio, la fuerte subida desde La Puebla hacia la Torrecilla hizo que se fueran distanciando los grupos. Tras un breve tramo de pista, se acometía otra exigente y agreste subida por el pinar y después canchal, que nos llevaba directamente hasta la Tornera. Tres personas eligieron seguir el camino normal, más suave y algo más largo, que va a la Tornera pasando por Cabeza Minga. En la Tornera se fueron juntando todos los que eligieron la ruta "A" y

tras un breve descanso disfrutando de las vistas, continuaron la ruta. Poco después harían lo propio los del grupo "B".

Las rutas no ofrecían ninguna dificultad en ningún punto. Aunque podrían treparse algunos riscos, la propuesta estaba definida por los senderos establecidos y sin ninguna complicación. El día fue bueno, mayormente cubierto, pero sin lluvias ni amenaza de ellas.



La Tornera

Las emisoras hicieron un buen servicio, interconectando la marcha de los dos grupos. Dos personas que iban en el grupo "A" prefirieron pasarse al "B" y esperaron a éste en el collado anterior a Cabeza de Estilo. A partir de ese momento los grupos quedaron fijados, con catorce personas haciendo la ruta "A" y siete la "B".

Hacia las 13:20 el grupo "B" estaba en el Porrejón. A esa hora el grupo "A" estaba ya llegando al Puerto de la Puebla. A nuestra izquierda, la ruta en arco iba ofreciendo siempre vistas del valle de la Puebla, pero con distintas perspectivas. A nuestra derecha iban ofreciéndose en sucesión los picos de la sierra norte. Hacia el este, desde la Tornera, Cabeza Viejo, San Cristóbal, al fondo el Ocejón al fondo. Hacia el norte, desde el Porrejón, el Santuy, el Cerrón, el Pico del Lobo. Finalmente, hacia el oeste, desde Peña de la Cabra, la Cabrera, los Carpetanos, Peñalara, la Cuerda Larga.

El grupo "A" llegó diseminado a Peña de la Cabra, pero volvieron a juntarse. Tras disfrutar de las impresionantes vistas de los canales de este pico, bajaron, a distintos ritmos, por Cerro Cabezas y collado Larda a Puebla de la Sierra.



Por el robledal

El grupo "B" hizo su parada para comer en el cerro Portezuela (justo donde se bifurcaban ambas propuestas) y, tras bajar por el cortafuegos, disfrutó relajadamente por el robledal y sus robles impresionantes. También se detuvo en algunas de las interesantes esculturas que rodean el pueblo.

Hacia las 17:20 estábamos ya todos en Puebla de la Sierra, tomando algo y comentando alegremente la jornada.



En Puebla de la Sierra, al final de la jornada

Quiero agradecer especialmente la eficiente y responsable colaboración de Javier Santos coordinando la marcha del primer grupo.

El coordinador: Manuel Pozuelo